

LA LUCHA Diario de la mañana SUSCRIPCION MENSUAL \$ 2.50 el SUPLEMENTO \$ 2.50

Fundado el 13 de Junio de 1897. — Redac., Administración y Talleres: Perú 1537.—U. T. 0478, B. Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros a M. Torrente

LA CAPITALIZACION DE LA RUSIA

El proceso económico de la dictadura bolchevique!

Una de las objeciones fundamentales hechas por los social-demócratas a la fracción bolchevique que implantó la llamada dictadura proletaria en Rusia, consistió en el hecho de que no habiéndose operado la industrialización — perdurando las viejas formas del feudalismo agrario en un país de escaso desarrollo industrial —, no era posible operar una rápida transición del capitalismo al comunismo. Resultaba así que la revolución, al seguir un camino divergente al trazado por la ideología marxista, se condenaba por anticipado a fracaso, aun cuando el partido que pretendía ser su intérprete y ejecutor lograra conservar el poder.

Los hechos parecen dar la razón a los social-reformistas. El comunismo ruso, que en 1917 tomó por base de sus realizaciones económicas a las comunidades agrarias, se aparta cada vez más de las mismas campestres. La dictadura política del partido bolchevique busca su punto de apoyo en el proletariado de la ciudad y, para conservar el dominio sobre el campo, necesita desarrollar las industrias y restablecer el comercio sobre las bases del capitalismo. Deben, pues, los comunistas rusos comenzar el proceso de capitalización y de industrialización, situarse en la esfera doctrinaria del marxismo y admitir la fatalidad histórica que según los materialistas, preside el desarrollo de la economía y la evolución social de los pueblos. Pero ¿cómo reside precisamente en la concepción autoritaria de los bolcheviques, en su fe dictatorial, en los elementos de fuerza complejos para asegurar la creación espontánea del sistema comunista, el origen del fracaso de la revolución popular? La dictadura del proletariado, reducida a los órganos funcionales del Estado corporativo, determinó la ruptura del concierto económico cooperativo que ya existía en la época del zarismo. Y la responsabilidad del desequilibrio creciente entre los factores de la producción y del consumo que sobre la burocracia comunista, que no ha hecho otra cosa que empeorar los esfuerzos constructivos de la clase trabajadora.

El Estado pretendió operar por sí mismo, de acuerdo con un sistema uniforme y obligatorio para los distintos factores productivos, la reconstrucción económica de Rusia. No podía, claro está, surgir el comunismo de semejantes métodos, porque las comunidades deben ser libres y registrarse por un amplio espíritu de cooperación. De ahí que el centralismo burocrático no sólo haya destruido las organizaciones comunales campesinas, sino que también ha introducido en la cooperación de productores y consumidores de la ciudad la plaga del funcionamiento y de la política, resultando de ello una desvalorización de los incipientes ensayos comunistas dentro del régimen socialista.

Como lo hacen notar los social-reformistas, el bolchevismo, si logra conservar el poder en Rusia manteniendo una férrea dictadura sobre el proletariado, no consiguió en cambio llevar a buen término su Programa económico comunista. Por el contrario, han disminuido las posibilidades en ese sentido, como lo demuestra el hecho de que los campesinos sean los adversarios más decididos del régimen soviético. La capitalización de Rusia exige el abandono del programa comunista, la división de la campesinado en varias categorías, introducir con la N.P.P. y con el Nepman la libertad de comercio y otorgar al capital privado el monopolio de las industrias establecidas.

Poco importa que el gobierno ruso conserve las fórmulas políticas revolucionarias y que los propandistas de la farsa que vienen representando los saboteadores de la revolución. La dictadura bolchevique ha destruido en Rusia las bases económicas del comunismo. Y ahí por dónde los revolucionarios de 1917 vienen a dar la razón a los políticos reformistas acusados entonces de traidores al proletariado y de inconsecuentes con las ideas básicas del marxismo. No hacía falta esa prueba para demostrar la inocencia de Sacco y Vanzetti. Y estamos seguros que, a pesar de todas las investigaciones que realicen los que presentan la existencia de un error judicial, la justicia del Estado de Massachusetts no llegará a confesar su responsabilidad en ese crimen alrevés y tramitado, cometido por el juez Trayner y el gobernador Fuller.

Las revoluciones hechas por la referencia de ejecutar la sentencia arrojada a un jurado predispuerto por sus creencias y prejuicios contra los dos procesados. No hacía falta esa prueba para demostrar la inocencia de Sacco y Vanzetti. Y estamos seguros que, a pesar de todas las investigaciones que realicen los que presentan la existencia de un error judicial, la justicia del Estado de Massachusetts no llegará a confesar su responsabilidad en ese crimen alrevés y tramitado, cometido por el juez Trayner y el gobernador Fuller.

El caso Sacco y Vanzetti

Una prueba de la inocencia de los dos electrocutados

Informa un telegrama de Nueva York que la revista "Out-look", publica los resultados de una investigación emprendida por el director de la revista, acerca de si el artículo que se intentó denunciar que Vanzetti no tuvo parte en el asesinato de Bridgewater, que dice, contrariamente a lo que se le declara convicto del asesinato del pagador de la American Express Company, por un barril de petróleo que se envió a Vanzetti, demuestra la coartada, puesto que Vanzetti ese día se encontraba distribuyendo pescado en un sitio muy distante de Bridgewater.

Pone de relieve el hecho de que ese artículo no figura en el proceso y, además publica una confesión hecha por Frank Silva, en que asume la responsabilidad del crimen de Bridgewater. De acuerdo con las investigaciones practicadas, de las que da cuenta la revista, Silva hizo una amplia confesión respecto al asunto de Bridgewater, en una conversación privada que mantuvo con el gobernador Fuller, muy poco antes de que fueran electrocutados Sacco y Vanzetti en agosto de 1927.

"Out-look" acusa al gobernador Fuller de haber tenido conocimiento de que el artículo que en Italia están sujetos al control del Estado, pero sin que ese control limite las ganancias previstas en las leyes y en los contratos de concesión. Después de señalar que el gobierno ruso reconoce todo el valor del concepto extranjero, dice la citada revista que no es considerado, en su condición de concesionario, como un simple particular, sino como un colaborador, y que le ofrece por ello vastas posibilidades de trabajo y ventajas considerables, entre otras la reducción parcial en los primeros años de los pagos al tesoro, la reducción de las tarifas ferroviarias, la unificación de impuestos, etc. Sumera el campo de acción de concesiones como la explotación de yacimientos mineros, metalurgia, fabricación de papel, automóviles, productos agropecuarios, pesquerías, explotaciones forestales (de las cuales los alemanes y japoneses poseen millones de hectáreas), la construcción de usinas eléctricas, etc.

La revista mencionada publica entrevistas con los concesionarios señores Sumner, de la Industria Americana, Kassel, de la Celulosa Alemana; Longdren, de la cepaña eléctrica sueca, y Mering, de S. I. M. P. S. Francesa, quienes llegan a la conclusión de que Rusia constituye un terreno favorable para la inversión de capitales extranjeros y para la introducción de material técnico de los países occidentales, aun que algunos de ellos declaran que las experiencias de sus concesiones respectivas son todavía bastante pobres. Señalan, además, que la actividad de la representación comercial soviética establecida en Francia alcanzó durante el mes de septiembre a 1.137.899 dólares, repartidos entre cereales, productos alimenticios, agrícolas, pecuarios, de cera y de lana; metales, minerales, etc. El total de las compras efectuadas por esa representación, entre el 1.º de octubre de 1927 y el 30.º de septiembre de 1928, alcanzó a la suma de 35.334.037 dólares, contra 29.577.995 dólares en el mismo período del año anterior.

El régimen de protección industrial adoptado por el gobierno bolchevique para atraer al capital extranjero, se agragan los beneficios de la mano de obra barata. Los salarios del obrero ruso son bajos, como que aumentan las ganancias de las compañías concesionarias. De ahí que sea relativamente fácil, la explotación de Rusia, aun cuando exista el inconveniente de la dictadura proletaria... fantasma que sólo asusta a quienes ignoran el secreto de la farsa que vienen representando los saboteadores de la revolución.

DEMOCRACIA MAYORITARIA

Una fuerza electoral en contraste con la potencia de la minoría privilegiada

Se supondrá que el aumento de votantes caucásicos el progreso democrático de los Estados Unidos. Una democracia mayoritaria como la que anhela ser la expresión de la capacidad del pueblo para el auto-gobierno. Pero no sucede así. El interés por las elecciones presidenciales no se basa en ideas sociales, sino en simples sugerencias políticas. El gobernador de Nueva York, Mr. Smith, ha improvisado un programa conservador... que tiene el único valor de ser un poco socialista. Pero el socialismo del jefe conservador no entraña un peligro para los intereses de la burguesía norteamericana, debido precisamente a que obedece a una simple especulación electoral.

Según informa un telegrama de Baltimore, Estado de Maryland, el gobernador Smith usó su tercera amnistía de la "batalla de la costa del Atlántico", al atacar en su discurso la política republicana y el "antiguo régimen" y proclamar un "nuevo régimen" en caso de ser elegido. El candidato demócrata dijo que es inútil tratar de resolver los problemas exteriores mientras existen disensiones entre el presidente y el senado, y proclamará por término a esa disputa. Declaró que la protección de los ciudadanos norteamericanos y de sus propiedades en el extranjero, es un asunto de interés nacional, pero manifestó su intención de facilitar el comercio con el pueblo norteamericano no "tolerará más la intervención en los asuntos internacionales en materia de política extranjera. Manifestó Smith que Hoover ha prometido de seguir los pasos del presidente Coolidge en materia de política extranjera. Atacó violentamente al Ku-Klux-Klan, diciendo que está fuera de la historia y tradiciones y de la historia norteamericana, y agregó: "Protejo la derrota a la ascesión a la posición más elevada que puede ocupar el pueblo, por medio de influencias debidas a una organización, cuyas ideas son de un americanismo tan trivial como el que se me apoya

La conciencia política Hay que educar al pueblo para que no vote

"Poder votar — aseguran los socialistas de "La Vanguardia" — es un derecho político y social de grande importancia. Los pueblos que pueden votar libremente — dicen — y donde el sufragio universal es un hecho asegurado por la ley y garantido por la autoridad, son pueblos que se pueden a la revuelta ni al mal. Se puede afirmar — agregan — que el sufragio universal, real y efectivo, es la revolución en permanencia."

Entre estas afirmaciones de carácter teórico-opportunista y la realidad política del voto, hay una diferencia tan grande como la que media "entre el día y la noche. Hace mucho rato ya que ese hecho de grande importancia política y social que es el de poder votar, viene siendo una realidad efectiva en casi todos los pueblos de la tierra. La ley ha asegurado la autoridad ha garantizado ese derecho del ciudadano a elegir sus propios amos, no por eso ha cambiado en sentido favorable la suerte desgraciada de los pueblos; éstos continúan sufriendo las mismas calamidades e injurias que sufrían cuando aun no había sido consagrada la engañada del sufragio universal. Por eso es que a pesar de ese derecho, el sufragio es, por el contrario, un hecho reconocido al ciudadano, los pueblos no tienen otro remedio que recurrir a las revueltas y al motín en muchas ocasiones, para buscar solución a los males que gravitan en contra de su bienestar. Porque no es verdad que el sufragio que en la mayoría de las naciones ha sido reconocido al ciudadano, los pueblos no tienen otro remedio que recurrir a las revueltas y al motín en muchas ocasiones, para buscar solución a los males que gravitan en contra de su bienestar. Porque no es verdad que el sufragio que en la mayoría de las naciones ha sido reconocido al ciudadano, los pueblos no tienen otro remedio que recurrir a las revueltas y al motín en muchas ocasiones, para buscar solución a los males que gravitan en contra de su bienestar.

Por lo demás, la garantía que la ley y la autoridad ofrecen para la seguridad del sufragio, aparte de ser bastante precaria, está viciada de nulidad como todo derecho que nace de la ley, porque ésta tiene siempre una base riesgosa y está sujeta a las contingencias de orden político que son inherentes al actual sistema de predominio económico; la ley que garantiza el sufragio, sería proclamada desmentida, como ha ocurrido en Italia, España, etc., al ser un fenómeno contingente de la política, la estabilidad del Estado y del privilegio. Los socialistas pretenden haber previsto esta debilidad de la ley, enfocando esos males a la inconciencia del ciudadano para emitir su voto; así se les oye decir que "para que el sufragio sea eficaz y conducente, es indispensable no solamente poder votar, sino saber votar. La ley garantiza lo primero, la educación política realiza lo segundo. "La conciencia política del ciudadano — agregan — consiste en saber votar: en vincular el ejercicio del voto con los intereses inmediatos y mediatos del grupo, de la clase, de la nación, en dar el voto en conciencia económica y social en consonancia con los propósitos que se buscan y con el objetivo que persigue". Es indudable que al propio tiempo que una reglamentación de moral cívica, esas afirmaciones que hacen los socialistas imponen una ponderación de su propio programa; un reclame de su mercado de Alemania y otros, donde logró adueñarse de los recursos todos del poder."

Según la moral cívica que recomiendan los socialistas en sus quehaceres transitorio, hay que creer que en Alemania y en otros países donde el sufragio es un hecho reconocido al ciudadano, los pueblos no tienen otro remedio que recurrir a las revueltas y al motín en muchas ocasiones, para buscar solución a los males que gravitan en contra de su bienestar. Porque no es verdad que el sufragio que en la mayoría de las naciones ha sido reconocido al ciudadano, los pueblos no tienen otro remedio que recurrir a las revueltas y al motín en muchas ocasiones, para buscar solución a los males que gravitan en contra de su bienestar.

Los socialistas pretenden haber previsto esta debilidad de la ley, enfocando esos males a la inconciencia del ciudadano para emitir su voto; así se les oye decir que "para que el sufragio sea eficaz y conducente, es indispensable no solamente poder votar, sino saber votar. La ley garantiza lo primero, la educación política realiza lo segundo. "La conciencia política del ciudadano — agregan — consiste en saber votar: en vincular el ejercicio del voto con los intereses inmediatos y mediatos del grupo, de la clase, de la nación, en dar el voto en conciencia económica y social en consonancia con los propósitos que se buscan y con el objetivo que persigue". Es indudable que al propio tiempo que una reglamentación de moral cívica, esas afirmaciones que hacen los socialistas imponen una ponderación de su propio programa; un reclame de su mercado de Alemania y otros, donde logró adueñarse de los recursos todos del poder."

Calumnias

Desde pasados mes ocupamos un socialista que fue desplazado de la secretaría de un gremio de Lavaderos. En su día recibió subrepticio a la P. U. R. A. El socialista en cuestión tiraba por encima de aquella oportunista contra el reciente congreso conarrai celebrado en Venado Tuerto, al cual concurrió, como es natural, la delegación del pueblo socialista. Nuestros tonos como "estogno del socialismo, como un problema de un estado de ánimo genuino, que se resigna por la abnegación que le ha ocurrido; y creímos que la cosa no iba a ser de otra manera, como lo demostró el hecho de que el socialista se resignara a su mala suerte, renunciando por tranquilizarse.

Debemos constatar, empero, que nos incluíamos equivocados; el hombre no tiene consagrado totalmente todavía; sigue en forma de desprecio y, como buen socialista, destruyéndose de armas levas para combatir a quienes lo desplazaron, como la columna como supremo revolucionario, si no, lo que dice "La Vanguardia" de ayer: "Hace muy breves días apareció, o nos visitó, mejor dicho, el líder del movimiento obrero de Arica, a objeto de asegurar algunos pesos a estos míseros e infortunados trabajadores. Este "angelito", de nombre Vicente Sando, bien seguro de que estas obreros están completamente indefensos, presentes al local de los esbaldados y carteros y los "ordeno" que reunieron dinero por medio de colectas y cuotas y se lo dieron a él para la adquisición de un automóvil, para comenzar en la propaganda por los pueblos circunvecinos. Los obreros no aceptaron semejante oferta."



